

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salida de Palma, domingo, ocho mañana, y jueves, cinco t. Llegada á Ibiza, domingo, cuatro tarde, y miércoles, seis m. Llegada á Valencia, lunes y viernes, seis mañana. Salida de Valencia, martes y viernes, dos tarde. Llegada á Palma, miércoles, doce mañana, y sábado siete m. Salida directa de Palma para Mahon, sábado cinco tarde. Llegada directa á Palma de Mahon, jueves seis mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'45 mañana, 2, y 3'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7'15 mañana, y 4'50 tarde.
De La-Puebla á Palma: 3'30 (mixto), 7'40 m., y 5'45 t.
De La-Puebla á Manacor: 7'40 m., 2'30 y 5'15 (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Evaristo, papa y mártir, en Roma.

Los santos mártires Rogaciano, presbítero, y Felicísimo, en Africa; los cuales en la persecucion de Valeriano y Galiano fueron coronados con ilustre martirio: de estos Santos hace tambien memoria san Cipriano en su carta á los confesores.

Los santos mártires Luciano, Floro y sus compañeros, en Nicomedia.

San Rústico, obispo y confesor, en Narbona.

San Gaudioso, obispo, en Salerno.

San Fulco, obispo, en Pavia.

San Bernardo, obispo y confesor, canonizado por Celestino III, en Hildesheim en Sajonia.

San Cuadragésimo, subdiácono, item; el cual entre otros milagros resucitó á un muerto.

CULTOS.—Mañana domingo.—En Santa Catalina de Sena continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, y en seguida se rezará la primera parte del rosario. A las diez y media se cantará la misa mayor y concluida se rezará la segunda parte del Rosario. Al anocheecer despues de rezada la tercera parte del Rosario seguirá el mes de Octubre con sermon que dirá don Juan Lladó, despues se cantará la letanía y la reserva.

En el Socorro á las siete de la mañana comunión general por los cinturados. Y al anocheecer el ejercicio del cuarto domingo.

En la capilla del Real Palacio á las nueve y media se verificará solemne consagracion del mes de Octubre, celebrándose dos misas, se cantará el *Bone Pastor*, de Slava, y terminará con *Salve y Te Deum*.

En el oratorio del Cementerio á las cuatro de la tarde continuará la novena de las Almas.

En Montesion á las seis de la tarde se hará el ejercicio de la Buena Muerte con exposicion del Santísimo y Plática.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

Línes.—En Santa Catalina de Sena concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media, se celebrarán los mismos actos que se mencionan más arriba, siendo el orador el expresado Sr. Lladó, excepto la reserva que será precedida de procesion y *Te Deum*.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen su Titular.

SECCION NACIONAL.

LO DEL MARQUES DE MOLINS.

La candorósima pregunta que hicimos días pasados para ver de averiguar donde se había metido el marqués de Molins, ha tenido cola.

Y cola larga.

Más larga de lo que nosotros suponíamos; porque imaginamos que al llegar la corte á Madrid, el Sr. Cánovas habría aguzado el ingenio y domado los ímpetus de la soberbia para terminar un conflicto que ya tiene tres meses de fecha.

Hasta ahora se decía que el *himno de Riego* era la *marcha del Nuncio*.

Y al gobierno conservador del Sr. Cánovas no le conviene que sus leves atisbos y ligeros barruntos de católico se acaben de confundir con los bélicos sonos del *himno de Riego*.

Calculen nuestros lectores cual habrá sido nuestra sorpresa, no al leer el martes por la mañana las siguientes noticias de *El Progreso*, algunas de las cuales son hace tres meses asunto de todas las conversaciones, sino al ver que *La Union* y la *Correspondencia* se callaron el martes; y que ano-

che, al cabo de cuarenta y ocho horas, y despues de nuestras preguntas, aun no contestadas, *La Union* se limitaba á hacer, en tres ó cuatro renglones, protestas generales de que no pasa nada de particular.

En la relacion de *El Progreso* que vamos á copiar, hay hechos cuya exactitud nos consta, y que son en Madrid públicos y notorios. El disgusto del Papa, las reclamaciones del Nuncio, la visita nocturna del Sr. Elduayen á la Nunciatura, el alejamiento de monseñor Rampolla, son hechos que nadie ignora, y que *La Union* no se atreverá á poner en duda.

A lo cual hay que añadir que el Sr. Cánovas del Castillo, visto que las diplomacias del ministro de Estado no surtian efecto, y que el Nuncio se alejaba, tomó á su cargo la negociacion, y directamente ha estado escribiendo desde la Granja memoriales y más memoriales á la Secretaría de Estado del Vaticano.

Por lo visto, el Sr. Cánovas no ha sido hasta ahora más afortunado que el Sr. Elduayen, cuando *La Union* y los demás órganos oficiosos del ministerio no pueden dar por terminado el conflicto, que para Cánovas es tremendo.

Y nótese qué diferencia de actitudes. El Nuncio reclama, y se aleja digno y decorosamente.

El señor marqués de Molins no logra la ansiada audiencia oficial, el codiciado término de la negociacion; pero va, y vuelve, y torna infatigable una, dos, tres y cien veces al Vaticano, á reforzar con sus instancias las que desde la Granja hacia por escrito el Sr. Cánovas.

Hé aquí el relato de *El Progreso*. Lo único que hay en él de inexacto es que el señor Nuncio no se entretenga en registrar códices en el Escorial. Hemos oido que son grandes sus conocimientos paleográficos, y que está haciendo estudios muy curiosos y notables en la biblioteca del Monasterio, continuacion de los importantes trabajos que ya ántes habia hecho en la biblioteca de la Academia de la Historia en Madrid:

«A los periódicos ministeriales que varias veces han puesto en duda nuestros informes acerca de las causas á que obedece la actitud del Nuncio y su retraimiento en el Escorial, hemos de repetirles que nos ratificamos en nuestras apreciaciones; y para que vean que no hablamos de memoria, vamos á referirles algunos antecedentes relativos al asunto.

Por lo pronto, la misma prensa ministerial ha confirmado que la nota expedida por el Sr. Elduayen al gobierno de Italia, no satisfizo á la Santa Sede, resultando de aquí un pequeño *quit pro quo* diplomático entre el Nuncio de Su Santidad y el gobierno español. Partiendo, pues, de esta base, veamos ahora lo ocurrido.

Las satisfacciones dadas al Sr. Mancini produjeron vivísimo disgusto en el ánimo de Leon XIII, incapaz de comprender que los ministros católicos del rey católico de las Españas afirmasen de un modo terminante que aquí nadie discute el asunto del poder temporal. En tal situacion de ánimo, diéronse instrucciones al Nuncio para que se presentara en el ministerio de Estado á pedir la reparacion consiguiente; monseñor Rampolla fué á ver, con efecto, al Sr. Elduayen, y no encontrándolo en su departamento, celebró una conferencia con el subsecretario, al cual expuso con entereza el objeto de su visita.

El efecto que estas reclamaciones produjeran en el ministerio de Estado, puede comprenderse con sólo considerar que á las diez y media de aquella misma noche, el Sr. Elduayen entraba en la Nunciatura con urgencia de ver al dueño de la casa. De esta entrevista no resultó arreglo ninguno; en vista de lo cual, monseñor Rampolla adoptó el partido de salir de Madrid, estableciéndose en el Escorial, hasta tanto se diera una satisfaccion á sus pretensiones. Como esto no se ha hecho aun, porque no hay forma posible de decir á la Santa Sede lo contrario de lo que se afirmó al gobierno de Italia, el Nuncio permanece en el Escorial, no registrando códices

griegos ni buscando datos sobre la vida del Cardenal Mendoza, sino aguardando á que el gobierno adopte una determinacion.

Tan exacto es esto que, preguntado hace pocos días por una persona, cuyo nombre omitimos por no estar autorizados para darlo al público, sobre el motivo de su larga permanencia en el Escorial, monseñor Rampolla contestó estas palabras: «Porque en el Escorial estoy más cerca de Roma que en Madrid.» Examínese, ahora bien, la intencion que se deduce de esta respuesta, y dígame si puede haber terminado el conflicto con la Santa Sede.

Podrá llegarse tal vez á un arreglo, y aun podrá ocurrir que esto suceda dentro de breves días, dado el afan con que el ministro de Estado se ocupa en buscar una fórmula; podrá ocurrir asimismo que la Santa Sede, que al fin y al cabo debe comprender que en el fondo del asunto no hay más que una imprudencia del gobierno español, no extreme en el último instante sus pretensiones; pero, á la hora presente, el conflicto sigue en pié, sin que se haya podido venir á una transaccion. Y no se diga, como ya insinuan los periódicos ministeriales, en prueba de que todo está concluido, que el marqués de Molins ha sido recibido en audiencia dos veces por el Papa, pues segun la opinion de personas que en estos asuntos no suelen equivocarse, si Leon XIII ha recibido al marqués de Molins, cosa que puede ponerse muy en duda, lo habrá hecho por sus condiciones personales, pero de ningun modo como representante del gobierno español.»

Tengan el fin que tuvieren las negociaciones entabladas, que tambien nosotros suponemos que acabarán por un arreglo, exija el Papa lo que exija porque le va en ello mucho al Sr. Cánovas, invitamos á *La Union* á que se atreva á negar categóricamente cualquiera de los hechos que cuenta *El Progreso*.

¿A que no?

¿Vaya que no se atreva?

Esperamos la respuesta.

Pero la esperamos sentados.

(De *El Siglo Futuro*.)

LA MITRA DEL SEÑOR OBISPO DE DAULIA.

De nuestro querido compañero *El Vasco* tomamos lo siguiente:

«Los católicos vascongados que concibieron y llevaron á cabo el feliz pensamiento de regalar una mitra al insigne Obispo de Daulia, como un tributo de admiracion al varon apostólico que ha conquistado muchas almas para el cielo, y al atleta invicto que asestó desde un principio golpe mortal á las intrigas pérfidas de la mesticería, están de enhorabuena. S. E. I. el señor Obispo de Daulia, dulcemente conmovido con el presente de los buenos vascongados, ha creído muy bien que no podía darle mejor empleo ni de hacer de él mayor aprecio, que elevándolo hasta el mismo sólio pontificio.

En efecto, la aludida mitra ha merecido el insigne honor, el envidiable privilegio, la honra altísima de ser acogida con fruicion por el sapientísimo Pontífice reinante Leon XIII, no tanto por su valor intrínseco cuanto por el doble mérito de ir de manos de un insigne Obispo, y proceder de un pueblo tambien insigne por su historia y ardiente Catolicismo.

Hé aquí los términos encantadores con que S. E. I., en carta dirigida á un amigo nuestro, se ha dignado poner en su conocimiento para que á su vez haga conocer á los suscritores dicha noticia:

El Señor dispuso que dos de mis hermanitas oblatas del Santísimo Redentor tuvieran que hacer un viaje á Roma este verano para un asunto de su institucion, y yo aproveché la ocasion para mandar la preciosa mitra que Vd. tuvo la bondad de poner en mis manos en Cimpozuelos como muestra de afecto del noble pueblo euskaro.

El sábado 5 de Julio último el Sumo Pontífice tuvo la dignacion de admitir á la audiencia á las hermanas mencionadas, y cupo á Sor Teodora Grau del Sagrado Corazon, Superiora de la casa de Oblatas de Tortosa, la dicha y el honor de presentar al Papa Leon XIII la mitra que tan querida me era y que tantos recuerdos encerraba. Le entregó al mismo tiempo una carta mensaje en la que en italiano yo elevaba á conocimiento del Padre Santo la historia del precioso donativo, su origen y el objeto de los que me lo habian consagrado. Concluia mi carta pidiendo al Representante de Dios en la tierra la bendicion apostólica para todos los que habian contribuido con sus dones al memorable y rico presente.

«La mitra le gustó en extremo al Padre Santo, manifestó agradecer mucho el que yo se la hubiera mandado, encargó saludarme con distinguido afecto y me mandó tambien su bendicion apostólica.»

Repetimos la enhorabuena á todos los que contribuyeron para dicha mitra, y sirva lo expuesto de la más elocuente de las respuestas á torpes calumniadores.»

LA SALUD DE LOS MONARCAS.

Las noticias lúgubres, partiendo incesantemente de las alturas de los tronos, toman intensidad en este fatídico mes de Octubre, por los cambios atmosféricos sin duda.

No hay calamidad que no asedie á los pueblos en estos tiempos de malas cosechas, de hambre, bancarrotas, cólera y gobiernos parlamentarios.

¡Hasta los reyes mueren! que diria un orador cristiano.

Sólo que la muerte socava tan preciosas vidas á golpe lento de su inexorable guadaña, y hé aquí á tanto súbdito, gente de suyo sensible, soportando angustias engendradas, ora por el temor de perder, unos tras otros, los príncipes amados, ora por la expectativa de grandes trastornos políticos á que la imaginacion atribuye trascendencia, no merecida tal vez.

Pero entremos, como si dijéramos en materia.

Del un lado trátase de la sucesion de Brunswick, y dicen que las noticias sobre el estado del duque son más y más graves. El amodorramiento crece y la ausencia del apetito es completa. Por la cual circunstancia, el presidente de la Cámara, d'Hantelmann, habia llegado de Sybillenort y regresaba al momento.

Del otro lado, trátase de la sucesion de Luxemburgo, y en los círculos diplomáticos corre el rumor de que á la muerte, tan esperada, de Guillermo III, rey de Holanda y gran duque de Luxemburgo, la union existente entre los dos Estados no se renovará. Porque, se añade, el gran ducado de Luxemburgo tiene una administracion personal, y el rey Guillermo no es, en cierto modo, más que un soberano de nombre.

Y, de esta manera el duque Adolfo de Nassau será, de hecho y de derecho, gran duque independiente de Luxemburgo.

Por otro lado, tambien se trata de la sucesion, como más adelante veremos, de Guillermo I de Prusia, y, con tal motivo, la inquietud es grande, segun escriben de Colonia, al saberse por los periódicos extranjeros que la salud del emperador alemán es muy poco satisfactoria, aunque aparece repuesto de sus caidas del caballo y de la debilidad que le atacó durante las maniobras militares del Rin.

Por último: se trata de la sucesion y se dice .. Mas, no continuemos afligiendo á nuestros amigos.

Todo lo contrario: llevaremos al espíritu de cuantos nos lean un rayo de esperanza que es de agradecer.

Pueden desaparecer de la haz de la tierra los múltiples soberanos, cuya delicada situacion contribuye al desasosiego general; pero sean cuales se quieran los acontecimientos, ni la Parca se ensañará con el más prepotente de los augustos enfermos, pues tos en peligro, ni la paz universal, que es en definitiva lo importante para los miembros de las naciones conturbadas, llegará á alterarse en cien años.

Porque, ante todo, téngase en cuenta que las noticias puestas en circulacion acerca de la salud del emperador Guillermo, son inmediatamente desmentidas por los órganos acreditados del príncipe canciller, donde leemos á la sazón lo siguiente:

«Estas noticias (las de la enfermedad) son completamente inexactas.

»El anciano soberano todos los días da grandes paseos á Baden-Baden, ha concurrido á las carreras de Iffezheim y el 21 de Octubre volverá á Sigmaringen, para asistir á las nupcias de oro del príncipe Antonio Hohenzollern.»

Pero, además de esto, tenemos una correspondencia de Berlin, en que, después de afirmarse que el emperador volvió de las maniobras verificadas en el Rin, no ya curado de aquella flaqueza que le obligó á dejar el caballo y tomar el coche, sino sano, vigoroso, rejuvenecido, se añade, con referencia á

lo que en Berlin se dice, algo de más importancia que las rectificaciones oficiales:

Dícese «que el anciano monarca, un día de estos últimos, se hizo echar las cartas por una dama de la alta sociedad, la cual posee una especial maestría en cartomanía y tiene un ojo experimentado para adivinar lo futuro, y añaden tambien que la dama en cuestion hubo de anunciarle lo siguiente: «Vuestra Majestad se acercará á los cien años, y le sucederá en el gobierno su nieto.»

«Ese nieto sería el príncipe Guillermo, hijo mayor del príncipe imperial. El vigor admirable del emperador hace que no parezca inverosímil que se cumpla por lo ménos la primera parte de esta profecía.»

Véase, pues, cómo al igual de otros países se habla de la sucesion al trono alemán, y cómo pudiera suceder que, no obstante las rectificaciones de noticias periodísticas y los buenos augurios, lo que en el imperio germánico pasa contribuyera con lo de Holanda, Brunswick y Luxemburgo, á mantener las zozobras por el estado de la salud de los monarcas.

Que sí, por acaso, alguna mala voluntad para con el Kronprinz, de la dama agorera le hubiera hecho equivocarse en la combinacion de los reyes, sotas y caballos, quién sabe si lo que aparece ahora como anuncio fausto puede ser en realidad funesto.

MADRID 20 DE OCTUBRE.

Leemos en *La Correspondencia*:

«Anoche celebró su junta semanal la real academia Española, presidida por el Sr. Fernandez-Guerra (D. Aureliano), como individuo más antiguo, por haber rehusado la presidencia el señor ministro de Fomento, que de derecho le corresponde. Asistieron tambien nuestro embajador en Francia, y el señor director de Agricultura.

Las comisiones de Diccionario y Etimologías dieron cuenta del lisonjero estado de sus trabajos, que están para terminar, y propusieron algunas dificultades que fueron resueltas.

El censor, Sr. Cañete, propuso que la academia se suscribiera á la costosa y notable obra que el señor Rada y Delgado acaba de publicar sobre interpretacion de los geroglíficos mejicanos.

Se dió cuenta de varias comunicaciones remitidas por las academias americanas correspondientes de la Española, altamente expresivas y lisonjeras para España, y de haberse establecido una en Chile, como tambien de que la mayor parte de aquellos gobiernos habian mandado tener como texto en las escuelas de enseñanza de sus países respectivos, la Gramática y el Diccionario de la primera de nuestras academias, ordenando asimismo con arreglo á la ortografía castellana, se escriban y publiquen todos los documentos del Estado.

Estas cariñosas y fraternales comunicaciones, por las que reconocen, aplauden, respetan y aman cada vez á la patria comun, sus hijos de América, dieron lugar á manifestaciones y palabras de sincera estimacion y de union por parte de los señores académicos, y entre otros al Sr. Silvela, que celebró la cordialidad de la colonia americana de Paris por haberse apresurado á contribuir con respetable suma á la ereccion de un monumento á Moratin y á celebrar funerales por la muerte de García Gutiérrez.

El Sr. Menéndez Pelayo dió un brillante informe del primer cuaderno del Diccionario español que empieza á publicar en Colombia el académico correspondiente Sr. Cuervo. La Academia acordó enviar una entusiasta felicitacion á su digno compañero.

El Sr. Alarcon leyó un informe de la comision examinadora sobre novelas presentadas á concurso de premios, y se acordó que desde la junta próxima se comiencen á leer aquellas para que después de oír las puedan votar los académicos con todo conocimiento de causa.

El Sr. Cañete propuso que constase en actas la satisfaccion de la Academia por el nombramiento del Sr. Tamayo para director de la Biblioteca Nacional, felicitándose con efusion á los Sres. Pidal y Fernandez Guerra por haber hecho y propuesto á S. M. el rey tan acertada eleccion.

Los Sres. Pidal y Fernandez Guerra y Tamayo dieron gracias expresivas por estas halagüeñas palabras y deseos, pronunciándose por una y otra parte discursos tan cariñosos como elocuentes.

Examináronse cédulas para diccionario suscritas por la Academia Mejicana y por el Sr. Quirós, de los Rios; casi todas fueron aceptadas y aplaudidas, levantándose después la sesion.»

— Hoy se impondrán las insignias de la gran cruz de Carlos III al Sr. Arzobispo de Santiago de Cuba y al Sr. D. Fermín Abella; y las de Isabel la Católica á los Sres. Obispo de Cádiz, Marques de Guadalest, D. Máximo Cánovas del Castillo, D. José María Guzman, D. Pedro Muchadas, D. José Alcázar, Conde de Morphi, D. Magin Bonet, D. Melchor Beltran, D. Nicolás de Otto y D. Luis Cortes y Pascual.

GACETILLA LOCAL.

LOS HECHOS CONSUMADOS.

VI.

Lenta y laboriosa, pero firme é incontrastable la accion del Cristianismo, iba fermentando en secreto en el seno de la sociedad. Imprime su carácter de justicia y de misericordia, de levantada prudencia, de suave energía y de la más ilustrada civilizacion. En el trono de los Papas van inscribiendo las generaciones un recuerdo de gratitud, dejan esculpido un blason de gloria y lo van decorando con esbeltas figuras personificacion de las bellas cualidades que forman su carácter divino. Como trofeos de triunfo, yacen á su pedestal Juliano, Atila, Genserico y Astolfo. Los pueblos no reconocen otro poder pacificador que el de los Papas, ni otra ley civilizadora y progresiva que el Evangelio, ni otra ciencia que la de los Preiados, ni otra santidad que la de los cristianos, y todas esas luces, replegadas en el Papado como en un foco comun, le constituyen como el sol de los pueblos.

La sociedad, carcomida en lo que le quedaba de paganismo, se quedó parte cristiana y parte bárbara; pero los bárbaros vinieron del Norte para humillarse ante los santos Pontífices como Ignocencio y Leon; y la Iglesia iba asimilándose esos elementos de robustez que, personificados en Quilderico y en Clodoveo coronaron las sienas de los Papas con diademas primero de oro y después de amor á su ciencia y á Su Santidad.

Los nombres de Platon y Licurgo eran sustituidos por los de Agustin y de Osio, los triunfos de Demostenes y de Ciceron palidecieron comparados con las ovaciones y resultados prácticos de los oradores Ambrosio y Boca-de-oro (el Crysóstomo); los laureles de Virgilio y de Pindaro, mustios ya en manos del paganismo florecieron sobre las cabezas de Paulino y de Prudencio. De San Avito, nombre harto ignorado, protestante Guizot ha dicho, que sus poemas sobre el Exodo son comparables al Paraíso Perdido de Milton protestante tambien. El divino Fundador habia hechado hondos cimientos, y los Papas cual sabios arquitectos comprendiendo la grandiosa idea del plan, entraban en las miras de la Providencia, y en la medida de sus fuerzas, y segun las circunstancias de los tiempos, iban colocando piedra sobre piedra, y la gran mole se erijia majestuosa é imponente. En los siglos que podríamos llamar de desarrollo para la Iglesia, cada obstáculo es una gloria, cada lucha un triunfo, y un beneficio á la sociedad cada ocasion. Los vientos de las ambiciones ponen á prueba su solidez. Los huracanes de la barbarie la muestran incommovible. Los sacudimientos del paganismo acaban por garantir su perpetuidad. Los elementos adversos vienen á estrellarse contra la piedra cortada de la cantera de Tiberiades, y fijan el cumplimiento de aquella profecía y promosa de Jesus: *Las puertas del infierno no prevalecerán contra Ella*. Esta palabra era tan conocida en el mundo que la habian leído con escarnio, y Dios lo habia permitido para que resaltase la gloria cuando hubieron de reconocerla con asombro y amor.

Dos hechos culminantes debemos observar en el largo intermedio entre los siglos cuarto y octavo. Las herejías, el cesarismo de Oriente y el paganismo belicoso de los bárbaros por una parte, opusieron una resistencia tenaz contra la accion del Papado: por otra, los pueblos de Italia y los reyes del Occidente tendieron á plantear en Roma el poder temporal de los Papas. Contra unos y otros resistieron los soberanos Pontífices. De aqui se deducen dos consecuencias cuya lógica irrefutable, desafía á los mal aconsejados paladines de los hechos consumados. Una es que Roma de los Papas no solo ha sido fuerte contra sus enemigos, sino que ha sido su ruina. Y, segunda consecuencia, que los Papas nunca ambicionaron el poder político y lo rechazaron, aun cuando hubieran podido aceptarlo sin faltar á lo que la política da por más justo y moral. (Entiéndase que no hablamos de la política reinante que en teoría es indiferente; y en la práctica si no es masónica, nada le falta por parecerlo.) Oigan pues los doctrinarios de los hechos consumados, oigan los políticos condenados en el Syllabus, oigan los masones todos esa ley indeclinable que la Historia señala hoy á los pueblos y á los soberanos. Cuando la herejía atenta contra la Iglesia para corromperla y dividirla, la descarga de miembros podridos y hace brillar su unidad. Cuando los soberanos quieren gobernarla, patentizan su insuperable pujanza y siembran la anarquía en sus propios estados. Cuando los bárbaros embisten á arrasarla, acreditan su fuerza salvadora, la visten de esplendor y acaban por caer á sus pies y adorarla. Si es la malicia que lucha, al fin sucumbe, si es la ignorancia, encuentra su salvacion.

Los sabios eminentes que brillan á la luz del Pontificado, han merecido el título de reyes del pen-

snimiento, por la valentía de su genio, por su infatigable laboriosidad y por su vasta erudición; y sin embargo, no es esta la cualidad que mas los caracteriza. La santidad de su vida y el heroísmo de su oficio pastoral los constituyen padres de los pueblos al mismo tiempo que oráculos de las ciencias; y vienen á demostrar practicamente como entiende la Iglesia su doctrina sobre la autoridad, la paz, la civilización y el progreso de la sociedad. Los Santos Padres, más que por su saber, por su vida y su historia fijan con cifras de oro una fecha en la historia de la humanidad, y en la portada de los anales de la Iglesia representan los timbres de gloria y esplendor que no alcanzaron la Roma de los Consules y de los Emperadores, ni la Grecia de los filósofos y de los artistas.

Dos grandes monumentos confirman la verdad de la historia. El monacato, tenia inundados los desiertos, los anacoretas obligaron á los peñascos, sólo conocidos de las águilas, á que manasen leche y miel. De este modo prepararon la vida rural de esos pueblos agrícolas que constituyen la riqueza de las poblaciones; y los monjes enseñaron los resultados de la industria y del trabajo que forman la opulencia de las populosas capitales.

Las imponentes asambleas de los Obispos hacían brillar con peregrinos fulgores la luz de la ciencia mantenida en la Iglesia por el calor de la santidad, y desde el concilio de Nicea hasta el de Constantinopla, á fines del siglo septimo, libraron al mundo de la peste arriana, de Eutiques y de Nestorio, y probaron elocuentemente cuanto saber, orden y autoridad atesora el Papado para regir y gobernar los pueblos y para derramar en su seno los tesoros de una civilización no conocida.

Al entre tanto bajo ese cielo sereno y esplendente de la Iglesia, el Occidente espira estrangulado entre los nervudos brazos del herido Odoacre, y la losa sepulcral de un Romulo Augusto es el triste epitafio del histórico imperio fundado por Rómulo y engrandecido por Augusto. Pero; Odoacre rehusó el título é insignias de Emperador y bajo su dictadura el Senado Romano en 476 mandó un mensaje al Emperador Zenon para declararle que la sucesión imperial habia caducado para siempre, y que les era suficiente la tutela de su nuevo Señor. Zenon, tarasca sobre el trono de Oriente, iba perdiendo su púrpura que se hacia girones pudrida por el fétor de sus liviandades y de su heregía, y consecuentemente por su impolitica. Solo supo mostrarse fuerte en sus crueldades contra los católicos y en favor de los Eutiquianos. Los Romanos se avergonzaron de un Señor tan despreciable.

Sobre las ruinas de ambos imperios, se eleva el majestuoso alcázar de los Pontífices como para atestiguar al mundo que solo la verdad y la virtud sobrenadan entre todas las instituciones humanas. Habian permanecido los Papas en las Catacumbas y su trono como planta vivaz que arraiga ántes que heche sus tallos, á los tres siglos rompe la losa del paganismo. Otros tres siglos han debido pasar para que los hombres contemplasen el trono de los Papas comparado con los demas tronos, y para probar hasta la evidencia, lo que los ciegos políticos del siglo de las luces se han empeñado en no ver, la necesidad del poder temporal de los Papas.

TANCREDO.

Segun telegrama publicado ayer por *Las Noticias*, resulta ser completamente falso que se haya acordado el relevo del Capitan general de estas Islas el Excmo Sr. D. Valeriano Weyler.

Acerca de la noticia que dimos anteayer sobre los desagradables rumores que circulaban respecto de la suerte que pudiera haber cabido á dos buques de nuestra matrícula, nos congratulamos en reproducir la siguiente satisfactoria noticia que insertó ayer uno de nuestros colegas:

«Felizmente se han desvanecido todos los rumores desgraciados acerca de dos barcos mallorquines, *Belisario* y *Virgen*, y sus tripulaciones. Hoy podemos decir que han llegado á su destino, dando con ello la tranquilidad á muchas familias.»

La terna que ha sido remitida á Madrid para proveer la escribanía vacante en uno de los Juzgados de esta, dícese haber sido formada por el siguiente orden: D. Miguell Binimelis, D. Miguel Bonet y D. Antonio Sureda.

Leemos en *El Isleño* que su Director ha sido nombrado socio correspondiente de la sociedad *Union Obrera Balear*, por la parte é interés que se toma en la ilustración de la clase obrera.

Sabemos por personas que nos merecen entero crédito que se ha recibido en Palma una carta de Lourdes en la cual se felicita á Mallorca en general y particularmente á los que tomaron parte en la peregrinación al Santuario frances el año pasado, por la distinción que han merecido el estandarte que de-

jamos allá, pues entre los centenares que se guardan en la basílica el nuestro fué uno de los escogidos para ser portado en la solemne procesion del Santo Rosario que se celebró en Lourdes el primer domingo del presente Octubre.

Ayer incurrimos en un error de caja gravísimo. Aquella carta de Su Santidad que dijimos habia sido dirigida al Sr. Obispo de Málaga, es la que recibió hace pocos días el Sr. Obispo de Daulia.

Ayer recibimos el número 11 del *Museo Balear* correspondiente al 1.º de Octubre.

En la Miscelánea se lee: «*Hemos tenido la satisfaccion de estrechar la mano á nuestro querido amigo el inspirado poeta D. Ramon Picó y Campamar que acaba de llegar de Barcelona*»... ecetera.

Pues bien: ó la fecha 1.º Octubre 1884 es un error de imprenta mayúsculo, ó de lo contrario no comprendemos como el 1.º de Octubre se pudiera estrechar la mano al Sr. Picó que no estuvo en Palma hasta el día 10 de los corrientes.

Sumario del referido número del *Museo Balear*: I. Ramon Lull, (conclusion), por D. M. Menendez Pelayo.—II. Les bambolles, (acabament), per D. P. de A. Penya.—Ensayo Filológico, por D. Ildefonso Rullan, Pbro.—IV. Los insectos, por don José Capdebou.—V. A Apolo, oda de Q. Horacio, traduccion de D. José Luis Pons.—VI. Sonets per D. Miquel V. Amer.—VII. L' Arpa, (poesia) per don M. Costa y Llobera.—VIII. Delirant, (poesia), per D. Francisco de Paula Massanet.—IX. Miscelanea.

Desde Lluçmayor escriben á nuestro colega *El Diario* que el miércoles último el ex-diputado señor D. Mateo Gamundí tuvo la mala suerte de caer en un lagar que se habia dejado abierto, y que media unos seis metros de altura. Al momento acudió gente y para sacarlo sentado en una silla, tuvo que ensancharse la abertura del lagar; y, segun el reconocimiento del facultativo Sr. Aulet, parece tiene fracturadas algunas costillas y no ha recobrado aun el uso de la palabra.

Dice *El Ibicenco* que Antonio Marí y Escandell, Juan Torres y Pujol y Francisco Ribas y Juan, marineros, de la matrícula de Ibiza, han sido premiados con la cruz de plata del mérito naval, y tambien con otro premio en metálico que les ha asignado el Gobierno austriaco. Tan merecidas recompensas las han obtenido por su heroico comportamiento, al cual fué debida la salvacion de los tripulantes del buque austriaco *Mimi P.*, que se perdió en las costas de Mallorca.

Ha ingresado en el Instituto de Mahon una señorita de 10 años, siendo la segunda que se matricula en el citado establecimiento.

Hoy á las tres de la tarde tendrán lugar, en el local que ocupa la Audiencia de este distrito, los exámenes de aspirantes á procuradores. El tribunal estará presidido por el Magistrado D. Luis de Quintana, formando parte del mismo los letrados D. Mariano Canals y D. Manuel Guasp y los procuradores D. Jaime Salom y D. Gabriel Maimon.

El nuevo templo que se ha de bendecir mañana en la villa de Muro, no ha sido costado por un sacerdote, como equivocadamente dijimos ayer, sino de las limosnas recogidas y de un importante donativo de la casa de Gual, antiguos dueños de Talapi. Lo que costó el ejemplar sacerdote á que nos referíamos fué la preciosa figura de San Vicente, de tamaño natural.

En la solemne fiesta religiosa que con motivo de la bendición del mencionado oratorio se ha de verificar predicará D. Gabriel Obrador.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Satélite*, procedente de Felanitx, con cargamento de carbon, y la polacra goleta *Carlota*, de Vigo, con frutos.

Se despacharon la balandra *San José*, para Alicante, con carbon; el pailebot *Francisca*, para Calpe, con carga variada; y el laúd *San Antonio*, para Valencia, con efectos y un pasajero.

El sábado de la semana anterior se cometieron dos robos, uno en el cercano coserío de *Son Español*, casa habitación de un vecino llamado Cadarné, llevándose, segun indicios, 160 duros, fruto de las privaciones de toda la vida del robado; y el otro en la villa de Establiments, casa habitación de Juan Lluent, llevándose 8 duros y algunas alhajas. Suponemos que el Juzgado de primera instancia ya entiende en el asunto, pues es de creer que el Juzgado municipal de Establiments ya le habrá remitido los autos.

Varios trabajadores y jornaleros del vecino ca-

serío de la Vileta, imposibilitados de acudir á la escuela diurna, y ante el deseo de instruirse, piensan elevar al Ayuntamiento una solicitud, en súplica de que se instale una nocturna.

No dudamos de que será atendida esta petición, por nuestra corporacion municipal.

Se anuncia la conversion del italiano César Pardini, que ocupaba un lugar muy alto en la francmasonería florentina. Decia, repetidas veces, que no queria ver á ningun sacerdote en su habitación cuando cayera enfermo. Habiendo sido herido de gravedad, pidió inmediatamente llamaran á un sacerdote; y como alguno le preguntara el por qué de esa mutacion, contestó: «Amigo, cuando se está próximo á morir se ven las cosas de diferente manera.»

Esta mañana han fondeado en este puerto los vapores mercantes *Bellver* y *Maria*, ambos procedentes de Barcelona. Ademas de carga han sido portadores de 33 y 31 pasajeros, respectivamente.

Tambien ha fondeado el vapor-correo *Union*, procedente de Valencia, con la correspondencia, 5 pasajeros y carga.

A la hora de entrar en máquina EL ÁNCORA, aún no habiamos recibido la correspondencia.

Recomendamos la lectura del siguiente anuncio que nos ha remitido la

ASOCIACION DE LA ORACION Y VELA AL SANTÍSIMO SACRAMENTO.

La Junta Directiva ha acordado concurrir á la procesion del Santísimo Rosario que debe efectuarse el domingo próximo en la Iglesia de Religiosas de Santa Catalina de Sena; y al efecto invita á los Señores de la Junta consultiva y demas asociados que como tales quieran asistir á ella, para que acudan á las tres de la tarde á la mencionada iglesia y capilla de la Virgen del Rosario, donde se hallará anticipadamente el pendon de la Asociacion. Palma 24 Octubre de 1884.—P. A. de la Junta Directiva—Heriberto Agustin Cusa, Pbro. Secretario.

CORERO DE HOY.

El gobierno ha dispuesto que salga de Cádiz á la mayor brevedad posible la expedición colonizadora que ha de establecerse en Phernando Póo, de la cual forman parte los Misioneros y Hermanas de la Caridad, colonos, animales domésticos, semillas numerosas y destinadas á la aclimatación de varias especies, herramientas particularmente de cultivo agrícola.

El príncipe de Gales ha manifestado al representante de España en Lóndres, no haber conferenciado ni haber visto jamás al Sr. Ruiz Zorrilla.

En La Muela, pueblo de la provincia de Zaragoza, se ha cometido un sacrilego é importante robo. Los ladrones se llevaron un cáliz de plata con patena y cucharilla del mismo metal, un copon de plata con su cucierta de plata sin labores, un viril de plata sobredorada, unas crismas con un puchero suelto en su correspondiente caja, tambien de plata, una concha de plata para bautismo, una corona de plata de la Virgen del Carmen, otra ídem de doce estrellas, un coponcillo de plata sobredorada por dentro y por fuera, la cajeta de las almas y otra cajeta destinada á los acólitos.

Bruselas 22.—En varias poblaciones de Bélgica han ocurrido choques sangrientos entre liberales y Conservadores, laramente en Courtrai.

En una aldea inmediata á Malinas han resultado un muerto y cuatro heridos.

Madrid 23.—El Consejo de ministros que ha presidido S. M. ha durado cuatro horas.

En él se ha hecho un resumen de la política exterior y de las cuestiones que han de tratarse en el Congreso de Berlin.

Se han discutido los asuntos económicos de Cuba. Se han aprobado los nombramientos del general Dabán para el mando de Puerto-Rico, y del general Goyeneche para el de Aragon.

Se asegura que ha quedado acordada la presentación del obispo de Salamanca para sustituir en la diócesis de Sevilla al padre Ceferino.

En las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Oran seis defunciones del cólera; en Italia 35, correspondiendo 18 á Nápoles.

Circula el rumor de que el Sr. Sagasta fué recibido esta mañana en Audiencia por S. M. el Rey.

Se indica al patriarca de las Indias para el arzobispado de Sevilla.

Se prepara en Tolon el envío de dos trasportes conduciendo tropas y municiones al Tonkin.

El almirante ingles ha proclamado el protectorado de la Gran-Bretaña en la costa Sudeste de la Nueva Guinea.

Es falso que los filibusteros hayan desembarcado en Cuba.

